

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 15 de junio de 2011

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** No se fusionarán preparatoria diurna y vespertina 1 de la UAEM

**Nacional:** Maestros de Oaxaca vuelven a parar labores

## SALUD

**Estatal:** Fortalecen cultura de la donación de sangre

**Nacional:** El país no logra fomentar la donación de sangre: Centro Nacional de Transfusión

**Internacional:** Hallan ruta para que pacientes con Parkinson recuperen actividad motora

## ECONOMÍA

**Nacional:** Crecieron 9.7 por ciento ventas de enero a mayo en autoservicios

**Internacional:** Existen las condiciones para una baja en el desempleo, según la Cepal

## POLÍTICA

**Estatal:** Un total de 14 de 15 aspirantes a ocupar plazas de jueces reprobaron los exámenes

**Nacional:** Apela la SIEDO tras liberación de Hank Rohn por falta de pruebas

**Internacional:** Histórica y corta visita proselitista del presidente Barack Obama a Puerto Rico

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *No se fusionarán preparatoria diurna y vespertina 1 de la UAEM*

Alejandro Vera Jiménez, secretario General de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), aseguró que por el momento no se contempla en la institución la fusión del turno vespertino y diurno de la Preparatoria Número 1. “No creo que podamos llevar a cabo esta fusión, porque las dimensiones de la Preparatoria Número 1 no son comparables con otras unidades académicas de nivel medio”, dijo. El funcionario universitario explicó que si bien no se considera la fusión, en cambio se tiene contemplado observar el comportamiento de la demanda, para analizar en el futuro la posibilidad de unir los dos turnos en la Preparatoria o mantenerse como opera hasta el momento.

**La Unión de Morelos**, p.17, (Salvador Rivera Díaz).

### *Buscan estudiantes del IPRO ser intermediarios entre autoridades y ejidatarios*

Integrantes del comité ejecutivo de la sociedad de alumnos del Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO) se ofrecieron a ser intermediarios entre autoridades universitarias y ejidatarios de Xalostoc, quienes se han mostrado inquietos en los últimos días y han solicitado diversos beneficios a 25 años de que ellos, y en algunos casos sus padres, donaron los terrenos donde se encuentra la institución educativa. El representante estudiantil Manuel Guerra Tarango sostuvo el interés que existe de su parte por coadyuvar “a que ambas partes alcancen un acuerdo y se evite la polarización de este asunto”.

**La Unión de Morelos**, p.7, La Unión de Cuautla, (Job Olivares).

### *Acaba copa de handball*

En el Polideportivo 1 de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con la presencia de autoridades de la Federación Mexicana de Hand-ball y del director del Instituto del Deporte de Morelos (Indem), Guillermo Acevedo, se llevó a cabo la final de hand-ball universitario. El equipo de los *Reds* venció a sus rivales de los *Blacks* con un marcador de 24-22. El encuentro sirvió para la formación de la selección representativa de la UAEM en este deporte.

**Diario de Morelos**, p.11 Pasión, (Staff).

### *Insuficiente cobertura de maestros de educación física en nivel básico*

El subdirector de Educación Física, Francisco Javier Rosas Peña, señaló que hacen falta plazas en el rubro. Detalló que actualmente en el estado se cuenta con una plantilla de mil 80 maestros, pero hacen falta entre 150 y 200 para que se cubra al 100 por ciento en todas las instituciones educativas del nivel básico. Explicó que en secundarias de la entidad no existe el problema, pues en cada plantel hay por lo menos un profesor de Educación Física. “En el nivel primaria cubrimos el 98 por ciento, mientras en preescolar lo hacemos de 65 a 70 por ciento”, apuntó el funcionario.

**Diario de Morelos**, (Erwin Gutiérrez), [http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com\\_content&task=view&id=88533&Itemid=45](http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=88533&Itemid=45).

**La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Rocío Preciado).

## Nacional:

### *Maestros de Oaxaca vuelven a parar labores*

Miles de profesores adscritos a la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), junto con seguidores de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO), participaron este martes en la megamarcha 14 de junio no se olvida para conmemorar el quinto aniversario de que la administración que encabezó Ulises Ruiz Ortiz (2004-2010) intentó desalojar un plantón magisterial instalado en el centro histórico de la capital oaxaqueña. La movilización provocó la suspensión de clases en alrededor de 13 mil escuelas de preescolar, primaria, secundaria y bachillerato, en perjuicio de casi un millón 300 mil alumnos. Mientras, integrantes de la sección 22 y de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación protestaron durante más de una hora frente a las oficinas de la Procuraduría General de la República en la ciudad de México para exigir que el Ministerio Público federal investigue más de 30 homicidios cometidos en los cinco años recientes, crímenes que atribuyeron a integrantes del gobierno de Oaxaca.

**La Jornada**, p.32, (Octavio Vélez, Héctor Briseño y Ernesto Martínez).

### *Convenio de la SEP con Intel para equipar aulas y capacitar a maestros*

La Secretaría de Educación Pública (SEP) suscribió un acuerdo con la empresa trasnacional Intel, a fin de crear los estándares técnicos para el equipamiento tecnológico de las aulas de primaria y secundaria en todo el país y desarrollar un programa de capacitación para 500 mil docentes, que este año cuenta con recursos

por 400 millones de pesos, que deberán distribuirse en los estados. El subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez, informó que como parte de los acuerdos entre la SEP y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación se analiza incrementar a 400 mil el número de computadoras portátiles que se distribuirán entre los maestros de formación básica antes de que concluya este sexenio. En conferencia de prensa, el funcionario, explicó que el convenio contempla servicios de información y asesoría para la adecuación de las normas que se apliquen en el equipamiento de aulas de quinto de primaria a tercero de secundaria, como parte del programa Habilidades Digitales para Todos (HDT).

**La Jornada**, p.41, (Laura Poy Solano) y **El Universal**, (Nurit Martínez).  
<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186258.html>

#### *En marcha, nuevo sistema educativo, con uso de las tecnologías de la información*

Luego de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) presentara ante la Cámara de Diputados el proyecto de reforma a la formación básica, que incluye un modelo de enseñanza articulada de 12 años, es decir, de preescolar a secundaria, indicó que con esta iniciativa estamos diseñando la escuela del siglo XXI, donde las tecnologías de la información tienen un papel preponderante. El subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez, afirmó que con el proyecto para la articulación de la educación básica, la actual administración federal, y que pretende no sólo incluir la enseñanza del inglés como segunda lengua, también el civismo con énfasis en educación para la paz, y flexibilizar el aprendizaje en matemáticas y lectura, reconoció que “nada está blindado, pero existen las convicciones y los compromisos por construir una escuela mejor”.

**La Jornada**, p.41, (Laura Poy Solano).

#### *Plantean universitarios reunión con Orozco; piden que esté el Ombudsman*

Académicos, estudiantes y trabajadores administrativos de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) que han denunciado presuntas violaciones a sus garantías individuales ante la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) cuestionaron que la rectora Esther Orozco pretenda responsabilizarlos de las supuestas agresiones que llevaron a renunciar a la ex secretaria técnica del Consejo Universitario (CU), Gloria Luz Alejandre Ramírez. Ante esa situación, los afectados plantearon realizar la reunión en el lugar que determine la rectora, siempre y cuando la CDHDF sea mediadora en la misma y previamente se acuerden las condiciones tanto materiales como sustantivas para el diálogo.

**La Jornada**, p.37, (Alejandro Cruz).

## SALUD

### **Estatal:**

#### *Fortalecen cultura de la donación de sangre*

En el marco del Día Mundial del Donante de Sangre, el secretario de Salud, Víctor Caballero Solano, destacó que en Morelos se redobla el esfuerzo para fortalecer la cultura de la donación de sangre, trabajando en la promoción de la campaña denominada “Hermanos de Sangre”, que, a la fecha, congrega a más de mil 200 donadores altruistas. Caballero Solano comentó que el año pasado más de 13 mil personas fueron donantes, de los cuales, 700 fueron altruistas, por lo que Morelos está en promedio de la media nacional, y el propósito es avanzar aun más en el próximo año y medio. En entrevista, Caballero Solano dijo que la sangre altruista es la más valiosa, ya que se cuidan más, saben que tiene que alimentarse correctamente, tener una vida saludable, lo contrario al donador de reposición, que son aquellos que cuando van a recibir atención médica de algún familiar, el requisito es hacer la donación. Expresó que la meta es generar mayor conciencia sobre esta cultura de donación, principalmente de carácter altruista, toda vez que por medio de una llamada telefónica, están listos para apoyar a quien lo necesita.

**Diario de Morelos**, p.11, (Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Mónica González).

#### *Aumentan hasta un 40% casos de violencia: Gómez*

Entre un 30 y 40 por ciento han aumentando los casos de violencia, riesgo extremo en las mujeres a comparación con el año pasado, informó, Blanca Silvia Gómez Mercado, directora del Refugio de la Casa de la Mujer del Instituto de la Mujer para el estado de Morelos. En lo que va del año se han atendido 80 casos de mujeres que se atreven a solicitar apoyo ya que, esta en riesgo su seguridad física, emocional y sexual de ellas y sus hijos y que son atendidos en la Casa de la Mujer y principalmente se ubican estos registros en Cuernavaca, Temixco, Jonacatepec y de la zona Sur de Morelos se registra Jojutla. Blanca Silvia Gómez Mercado, directora del Refugio Casa de la Mujer, aseveró que estas situaciones y en base a la ley de acceso de las mujeres no puede existir una conciliación con la pareja o esposo, debido al riesgo que corre la mamá y sus hijos, por lo que, se le proporciona asesora Jurídica, psicológica y de trabajo social a fin de llegar a una manutención para sus menores hijos y custodia de los mismos.

**El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Karina Ortega).

#### *Exhorta JS-II a prevenir el dengue*

Comienzan los preparativos del personal del la Jurisdicción Sanitaria II para apoyar en la limpieza de los composantos y concientizar a la ciudadanía sobre la prevención del dengue, informó, Cesar Miguel Eroza Osorio, coordinador de Atención a la Salud de esta instancia. De esta manera, dijo que el área de Salud y Desarrollo Social están trabajando con los ayuntamientos municipales de la región Sur como Jojutla, Tlaquiltenango, Zacatepec, Puente de Ixtla y Amacuzac para continuar con la prevención del dengue, es decir, se apoyara a los gobiernos municipales para la limpieza de los panteones, iglesias, sitios baldíos y en las viviendas concientizando de mantener los patios limpios y cuidado del agua. "El dengue a comparación del año pasado ha disminuido en un 90 por ciento".

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Karina Ortega).

### **Nacional:**

#### *El país no logra fomentar la donación de sangre: Centro Nacional de Transfusión*

México no ha logrado fomentar la donación voluntaria de sangre. Apenas 3 por ciento de plasma se obtiene por esta vía y el resto es aportado por las personas cuando algún familiar o amigo lo requiere porque está hospitalizado, afirmó Julieta Rojo Medina, directora del Centro Nacional de Transfusión Sanguínea. En la celebración del Día Mundial del Donante de Sangre, la funcionaria reconoció que aunque México cumple con la tasa de donación recomendada por la Organización Mundial de la Salud, de contar con 100 donadores por cada 100 mil habitantes, la parte altruista es mínima. De hecho, en la mitad de los estados de la República la reposición es menor a cinco por ciento y mucho más bajo en Oaxaca, Chiapas, Guerrero e Hidalgo.

**La Jornada**, p.39, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *Sagarpa: en 2010, 7% de la carne tenía clembuterol*

En 2010 la Sagarpa analizó mil 575 muestras de carne de ganado bovino, de las cuales 111 (7.0%) han sido positivas a clembuterol, por lo cual se aseguraron 603 kilos, al tiempo que se aplicaron diez suspensiones, dos multas y una clausura. El objetivo de esos análisis es disminuir los niveles de muestras contaminadas con clembuterol a 5% o menos en 2012.

**Milenio**, (Blanca Valadez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/impreso/8976062>

#### *Hasta 65% de adultos mayores padece maltrato psicológico, revela investigación*

Alrededor de 65 por ciento de adultos mayores padece maltrato psicológico y al menos 30 por ciento es víctima de golpes. Cuando por alguna razón de salud ingresan al hospital, de 5 a 10 por ciento son abandonados por sus familiares, sobre todo los fines de semana y días festivos. Esta es una constante en el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE).

**La Jornada**, p.40, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *La cirugía endoscópica reduce costos y riesgos de una intervención mayor*

Retirar una matriz por causa de tumores malignos o benignos o interrumpir un embarazo porque el embrión se instaló fuera del útero siempre daña la estabilidad emocional de la mujer, pero si al término del procedimiento su abdomen se conserva casi intacto, con una cicatriz de apenas un centímetro, su recuperación será muy rápida y superar el trauma un poco más fácil. La gama de padecimientos ginecológicos es amplia, igual que las posibilidades de resolverlos mediante la cirugía endoscópica, que evita las intervenciones quirúrgicas mayores y requiere de incisiones en el abdomen de 15 a 20 centímetros, explicó Héctor Hugo Bustos López, presidente de la Federación Mexicana de Endoscopia Ginecológica.

**La Jornada**, p.2a, (Ángeles Cruz Martínez).

#### *La Ssa autoriza venta de cápsulas que frenan los efectos de la esclerosis múltiple*

La Secretaría de Salud autorizó la venta en México del primer medicamento en cápsulas para frenar los efectos negativos de la esclerosis múltiple, enfermedad incurable y degenerativa que afecta a 20 mil personas en el país y que actualmente sólo se puede atender mediante inyecciones que se aplican diariamente o una vez por semana. El medicamento, llamado Fingolimod, fue desarrollado en Suiza por el laboratorio Novartis y presentado públicamente en junio de 2010. En México fue aprobado después de haberse realizado estudios de seguridad que fueron verificados por la Comisión Federal para la Protección de Riesgos Sanitarios (Cofepris).

**La Crónica**, (Antimio Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585570](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585570).

## Internacional:

### *Hallan ruta para que pacientes con Parkinson recuperen actividad motora*

Científicos del Centro de Investigaciones y de Estudios Avanzados (Cinvestav) identificaron una ruta para que las personas que sufren el mal de Parkinson puedan recuperar las funciones motoras que han perdido por la enfermedad. El profesor emérito e integrante del Departamento Fisiología, Biofísica y Neurociencias Jorge Aceves Ruiz señaló que se comprobó, en modelos animales, que las células madre son capaces de transformarse en dopaminérgicas, lo que abre una posibilidad para regenerar la función neuronal perdida en personas con Parkinson.

**Milenio**, (Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=585573](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=585573).

### *Uso de celulares y ¿cáncer cerebral?*

La Organización Mundial de la Salud (OMS) y la Agencia Internacional de Investigación del Cáncer (IARC), anunciaron ayer en Lyon (sureste de Francia), que la radiación emanada por el uso frecuente de los teléfonos celulares está asociada a un "posible riesgo" de cáncer cerebral en los seres humanos. El reporte de la OMS-IARC se refiere al desarrollo de gliomas, un tipo de tumor maligno en el cerebro. Científicos de la Agencia Internacional para la Investigación del Cáncer (IARC) concluyeron que las radiaciones emitidas por el celular deben estar clasificadas en la misma lista de "riesgo cancerígeno" que el plomo, escape de motores y cloroformo.

**La Crónica**, (Bertha Sola), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=584373](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=584373).

## ECONOMÍA

## Nacional:

### *Crecieron 9.7 por ciento ventas de enero a mayo en autoservicios*

Entre enero y mayo de este año, las ventas de tiendas de autoservicio y departamentales, incluidos nuevos establecimientos, crecieron 9.7 por ciento y llegaron a 373 mil millones de pesos, informó la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD). El organismo precisó que tan sólo el mes pasado las ventas de las grandes cadenas asociadas, como Comercial Mexicana, Chedraui, Costco, Soriana y Walmart, crecieron 5 puntos porcentuales,

**La Jornada**, p.20, (Juan Carlos Miranda).

### *EU ha dado sólo 27% de la Iniciativa Mérida*

El gobierno de Estados Unidos sólo ha entregado 27.7% de los recursos aprobados por el Congreso de ese país para la Iniciativa Mérida, pues hasta la fecha la erogación asciende a 416 millones de dólares, que se han destinado a la compra de equipo, aeronaves y capacitación, según un reporte de la embajada estadounidense en México sobre los avances en la aplicación de esa estrategia hasta mayo de este año (...) la Iniciativa Mérida marcó una nueva etapa de colaboración binacional "para detener el flujo de armas, de dinero y la demanda de drogas".

**La Jornada**, (Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186259.html>.

### *Deuda de los estados, un riesgo: BofA*

El crecimiento que ha registrado la deuda de los estados representa un riesgo para México, en el futuro, advirtió Bank of America Merrill Lynch (BofA). En un par de años, el pasivo alcanzó 2.45% del PIB, cuando en 2006 se ubicó en 1.6% del PIB. "Mientras que la deuda estatal sumaba 203 mil 100 millones de pesos, ésta se elevó a 252 mil 200 millones de pesos en 2009 y 314 mil 600 millones de pesos en 2010" (...) identificaron 12 estados cuyo cociente de deuda total con respecto al PIB estatal, está por encima del promedio nacional de 2.45% de ese indicador (...) Planteó que las entidades federativas y los municipios han hecho poco para fortalecer sus propias fuentes de ingresos, pero dependen en gran parte de las transferencias federales, (y) en forma paralela, estados y municipios han mantenido una fuerte inercia en sus gastos. Según la Hacienda, desde 2007, las transferencias a gobiernos locales han registrado un incremento de 11.7%, mientras que el porcentaje de los ingresos fiscales locales al ingreso total de los estados ha declinado a 0.4%.

**El Universal**, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87110.html>.

### *Crecerá el flujo de remesas, pero abajo del nivel previo a la crisis*

Para el 2011, las remesas provenientes de Estados Unidos registrarán un crecimiento de 5.3%, estimó BBVA Research, cifra que "representa un impulso, pero aún no alcanzará los niveles máximos logrados antes de la crisis" (...) "el tipo de cambio y la inflación serán dos factores que afectarán de forma adversa a las familias que reciben los envíos", por lo que esperan una variación negativa en el flujo de remesas. "El

crecimiento estimado para 2011 es de 5.3 por ciento, para el siguiente año es de 9.8, lo que significa un impulso, pero habrá que esperar hasta 2013 ó 2014 para alcanzar los niveles previos a la crisis”.

**La Crónica**, (Lindsay H. Esquivel), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=585304](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=585304).

#### *En menos de un año, más de 3 mil niños guerrerenses se emplearon en el campo*

El Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan (CDHM) informó que de septiembre de 2010 a enero de este año, obligados por la pobreza y la marginación, miles de niños indígenas guerrerenses abandonaron sus comunidades y escuelas para emplearse como jornaleros en los campos agrícolas, principalmente de Sinaloa. En ese periodo, indicó, migraron tres mil 309 niños jornaleros de la región de La Montaña. Datos del Consejo de Jornaleros Agrícolas de la Región de la Montaña y del CDHM indican que ese total incluye a 459 que tenían de cero a un año de edad y que acompañaron en el viaje a sus familiares.

**La Jornada**, p.42, (Víctor Ballinas).

### **Internacional:**

#### *Existen las condiciones para una baja en el desempleo, según la Cepal*

La recuperación económica de América Latina y el Caribe permitirá lograr un nuevo y significativo descenso de la tasa de desempleo de la región, la cual pasará de 7.3 por ciento que se tuvo el año pasado a entre 6.7 y 7 en el presente año, toda vez que la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT) llamaron a los países de la región a institucionalizar las políticas contracíclicas para sostener en el tiempo la recuperación de los índices laborales. Por otro lado, el subsecretario del Trabajo, Joaquín Blanes Casas, durante la asamblea anual de la OIT que se lleva a cabo en Ginebra, Suiza, defendió que actualmente en México se tienen los más altos índices de paz laboral de la historia del país; que hay diálogo social y constructivo con los sectores de la producción, y que la prueba de ello es que en todo el sexenio sólo han estallado 85 huelgas.

**La Jornada**, p.17, (Patricia Muñoz Ríos).

#### *Insta Fed a elevar endeudamiento de EU*

El presidente de la Reserva Federal (Fed), Ben Bernanke, advirtió que si no se sube el techo de la deuda de Estados Unidos de 14.3 billones de dólares se corre el riesgo de una pérdida de confianza en la solvencia crediticia del país, que podría ser desastrosa. El presidente Barack Obama advirtió que podría haber otra crisis financiera global si el Congreso de Estados Unidos no eleva ese límite nacional de endeudamiento.

**La Jornada**, p. 23, (Dpa, Reuters y Afp) y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=585567](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=585567).

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

#### *Un total de 14 de 15 aspirantes a ocupar plazas de jueces reprobaron los exámenes*

El Consejo de la Judicatura confirmó que 14 de los 15 finalistas a ocupar una plaza de juez del nuevo sistema de justicia oral, reprobaron los exámenes de control y confianza aplicados por el Instituto de Formación y Profesionalización Policial. Ayer, el consejo lanzó una nueva convocatoria ante el fracaso de los 14 aspirantes en las diferentes pruebas médicas, toxicológicas y de polígrafo. Sin embargo, el presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Miguel Ángel Falcón Vega, admitió que los aspirantes reprobados tendrán una segunda oportunidad para aprobar la etapa de las pruebas de control y confianza. En rueda de prensa los integrantes del Consejo de la Judicatura informaron el lanzamiento de la nueva convocatoria. De los 15 finalistas, únicamente Catalina Salazar González, quien actualmente cubre un interinato como Juez Segundo Menor de Atlacholoaya, fue quien aprobó las pruebas que miden la confiabilidad de los servidores públicos.

**La Jornada Morelos**, p.5, (Elizabeth Cuevas Villalobos) y **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Maciel Calvo).

#### *Sin recursos para bulevar Cuauhnáhuac*

Taxistas, urbanos, rutereros y particulares han realizado sesiones de trabajo con las comisiones de desarrollo urbano de los gobiernos municipal de Jiutepec y estatal para exigir la rehabilitación integral de la Cuauhnáhuac, para lo cual se anunció un paquete millonario dentro del Programa de Infraestructura 2011. Sin embargo, ayer el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Demetrio Román Isidoro, contestó que el gobierno no tiene dinero para iniciar las obras de rehabilitación del bulevar Cuauhnáhuac obra que requiere más de 300 millones de pesos para iniciar. El proyecto para la rehabilitación se encuentra dentro de las obras a ejecutar con el empréstito por mil 500 millones de pesos que aprobó el Congreso de Morelos.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García); **La Unión de Morelos**, p.32, (sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p-5, (Martín Sánchez).

#### *Procuraduría atenderá recomendaciones de las comisiones de Derechos Humanos*

La Coordinación General de Servicios Periciales y Atención a Víctimas podrá analizar las recomendaciones que se reciban de las comisiones Nacional de Derechos Humanos y del estado, a fin de determinar las acciones pertinentes que permitan dar solución a las mismas. Lo anterior se desprende del Periódico Oficial "Tierra y Libertad", con el número 4895, donde se publica el decreto por el cual se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones del reglamento de la Ley Orgánica de la Procuraduría General de Justicia del estado de Morelos. La Coordinación General de Servicios Periciales y Atención a Víctimas, representará y será el enlace directo con las CNDH y organismos oficiales que se encarguen de vigilar, recomendar y analizar el respeto y aplicación de los derechos humanos.

**La Jornada Morelos**, p.4, (Miguel Ángel García).

#### *Bajo la lupa estará el desempeño de cada área en gobierno estatal*

Ayer en la residencia oficial "Casa Morelos", se creó el Grupo de Autoevaluación Administrativa, integrado por servidores públicos del Poder Ejecutivo estatal, que preparan documentación e información generada durante la gestión del gobernador Marco Antonio Adame Castillo para garantizar que en su gobierno se cumplan los principios de constitucionalidad, legalidad, eficiencia, transparencia y de rendición de cuentas. En el acto se informó que el objetivo de dicho grupo es asegurar la operatividad y eficiencia en el desempeño de las dependencias y entidades, atendiendo los siguientes rubros y aspectos: recursos humanos, materiales y Financieros, obras públicas, derechos y obligaciones, relación de archivos, información adicional.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Miguel Ángel García) y **La Unión de Morelos**, p.9, (sin firma).

### **Nacional:**

#### *Apela la SIEDO tras liberación de Hank Rohn por falta de pruebas*

Ayer la Procuraduría General de la República (PGR) dijo que continuará investigando a Jorge Hank Rhon por medio de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), en busca de fincarle un proceso penal tras haber fracasado en primera instancia por no aportar pruebas suficientes para que fuera enjuiciado por acopio de armas de fuego y explosivos, toda vez que Patricia Bugarín, titular de SIEDO y Marisela Morales, al frente de la PGR, perdieron el caso, y tuvieron que hacer uso de su derecho de apelación.

**La Jornada**, p.2, (Gustavo Castillo García y Alfredo Méndez); **El Universal**, (Julieta Martínez y Silvia Otero), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186254.html> y **La Crónica**, (Hugo Ruvalcaba), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585665](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585665).

#### *Hubo 294 detenciones en Conago 1*

El jefe de Gobierno del Distrito Federal (GDF), Marcelo Ebrard, en su calidad de presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), informó que ayer durante las primeras 24 horas de la operación "Conago 1", en el que participan los 31 estados y el DF, se efectuaron 294 detenciones de relevancia, se recuperaron 195 vehículos con reporte de robo y se dio cumplimiento a 38 mandatos judiciales en contra de integrantes de bandas dedicadas al asalto de casa-habitación y secuestro.

**La Jornada**, p.5, (Gabriela Romero Sánchez) y **El Universal**, (Sara Pantoja), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186267.html>.

#### *Disfraza Banjército respuestas sobre prestaciones a deudos de militares*

Según una investigación de la reportera de La Jornada, Elizabeth Velasco, el Banco Nacional del Ejército, Fuerza Aérea y Armada (Banjército) omitió facilitar copias de los documentos donde conste la cantidad de dinero entregada a familiares y deudos de personal del Ejército Mexicano que ha perdido la vida en acciones de combate al narcotráfico y la delincuencia organizada durante la gestión de Felipe Calderón, así como datos estadísticos sobre el número de familias y deudos que han resultado afectados con la pérdida de un familiar este sexenio, en que se inició la guerra contra el crimen organizado.

**La Jornada**, p.7, (Elizabeth Velasco).

#### *Anuncia la SSP programa de vigilancia en carreteras*

Los secretarios de seguridad pública del país se reunieron en la ciudad de México con el propósito de dar continuidad a los mecanismos de coordinación para fortalecer el combate a la delincuencia. En el encuentro – cerrado a los medios de comunicación– se anunció que la Policía Federal (PF) desplegará en carreteras nacionales 10 mil 956 elementos, vehículos, aviones y helicópteros, así como equipos no intrusivos de detección (rayos gamma, rayos x, globos aerostáticos y aviones no tripulados) para combatir la delincuencia. Por otro lado, durante la quinta Conferencia Nacional de Secretarios de Seguridad Pública, las instituciones se comprometieron a continuar fortaleciendo, con el apoyo de la SSP federal, las Unidades de análisis táctico, promoviendo la vinculación con las universidades para los programas de reclutamiento.

**La Jornada**, p.10, (Gustavo Castillo García) y **El Universal**, (Alberto Morales), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186255.html>.

#### *SFP halla malversación en el Colpos*

Una auditoría de la Secretaría de la Función Pública (SFP) permitió detectar transferencias de recursos públicos por 23.4 millones de pesos a cuentas bancarias personales de siete funcionarios del Colegio de Posgraduados (Colpos), entre ellos el director general, Félix Valerio González Cosío, cuatro académicos y tres empleados. Según la auditoría del ejercicio fiscal 2008, los funcionarios alteraron datos de las facturas (montos, áreas de emisión y periodos de ejecución de proyectos); las irregularidades ascienden a 12 millones de pesos. Los funcionarios que incurrieron en los presuntos actos ilegales son: Axel Gerardo Chacón Chávez y José F. López Upton, jefe y subjefe del departamento de tesorería; Adolfo Exebio García, Enrique Mejía Sáenz, Benjamín Figueroa Sandoval y Óscar Figueroa Rodríguez (hijo del ex director del Colpos), profesores e investigadores.

**La Jornada**, p.16, (Elizabeth Velasco) y **El Universal**, (Lilia Saúl), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/186260.html>.

#### *Formal prisión contra Pablo Salazar por desvío de \$104 millones; no alcanzó fianza*

El juez tercero del ramo penal en Chiapas, Belisario Domínguez Velasco, dictó auto de formal prisión contra el ex gobernador Pablo Salazar Mendiguchía por los delitos de peculado, ejercicio indebido del servicio público, abuso de funciones públicas y de autoridad y asociación delictuosa, relacionados con el desvío de 104 millones de pesos.

**La Jornada**, p.30, (Elio Henríquez) y **La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585658](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585658).

#### *Querétaro: aprueban proyecto para adelantar proceso electoral en 2012*

Integrantes de la comisión transitoria para la reforma a la ley electoral en Querétaro, aprobaron en lo general el proyecto de reforma que prevé adelantar el inicio del proceso comicial de 2012, así como cambiar la estructura y operación del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). Cabe mencionar que la comisión, integrada por los seis consejeros del IEQ, representantes de partidos políticos y de los poderes Legislativo, Judicial y Ejecutivo estatales, sesionan desde el lunes pasado en forma permanente para revisar más de 80 artículos de las leyes electoral, de medios de impugnación, para el manejo de los recursos públicos y de responsabilidades de los servidores públicos.

**La Jornada**, p.30, (Mariana Chávez).

#### *Protestan choferes en 7 estados por inseguridad y alzas a combustibles*

En protesta por los frecuentes aumentos a los combustibles, integrantes de la Asociación Mexicana de Organizaciones Transportistas (Amotac) quemaron las cabinas de dos tractocamiones en la ciudad de San Luis Potosí y realizaron bloqueos intermitentes en carreteras federales de esa entidad y en los estados de México, Querétaro, Hidalgo, Puebla, Veracruz y Yucatán. Adolfo Torres Mendoza, dirigente estatal de Amotac, explicó que a principios del gobierno de Felipe Calderón el litro de diesel costaba menos de cinco pesos y ahora cuesta 9.60. Este incremento, los impuestos y la inseguridad han provocado que los empresarios estén al borde de la quiebra, sostuvo.

**La Jornada**, p.31, (De los corresponsales) y **El Universal**, (Juan Manuel Barrera), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/4866.html>.

#### *Tratados comerciales, contra la política alimentaria: De Schutter*

El relator para el Derecho a la Alimentación de la ONU, Oliver de Schutter, se reunió con organizaciones civiles, como el Centro de Derechos Humanos Fray Francisco de Victoria, Oxfam, la campaña Sin maíz no hay país, Incide Social, Semillas de Vida, Fian, Espacio Desc y ANEC, que le manifestaron su preocupación por los cultivos de transgénicos, la construcción de megaproyectos en zonas indígenas o rurales, el derecho a la alimentación, la nutrición y la obesidad.

**La Jornada**, p.42, (Víctor Ballinas).

## **Internacional:**

#### *Histórica y corta visita proselitista del presidente Barack Obama a Puerto Rico*

El presidente Barack Obama cumplió ayer una histórica y corta visita a Puerto Rico, la primera de un mandatario de Estados Unidos a este estado asociado desde 1961, donde dijo que los puertorriqueños tienen el futuro en sus manos y recaudó cerca de un millón de dólares para su campaña de reelección en 2012.

**La Jornada**, p.25, (AFP y DPA) y **El Universal**, (Jaime Hernández), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73126.html>.

*Toma simbólica del Ministerio de Educación en Chile, en repudio a la privatización*

Luego de que unos 35 estudiantes de universidades públicas y privadas que participaron en la toma simbólica del Ministerio de Educación en Chile y señalaran que no son grupos minoritarios, violentos o ideologizados como quiere mostrar el gobierno de Sebastián Piñera, fueron detenidos por la policía chilena.

**La Jornada**, p.26, (Enrique Gutiérrez).

*Amigos de la infancia, de viajes y de combate en homenaje al Che Guevara*

Un emotivo homenaje a la memoria de Ernesto Che Guevara se rindió ayer en Rosario, Cuba, segunda ciudad más importante del país, donde hace 83 años (14 de junio de 1928) nació el hombre que habría de conmover a América Latina y que es un símbolo en el mundo. Decenas de veteranos que estuvieron a las órdenes del Che, primero en la columna 8 del Ejército Rebelde y luego en el Ministerio de Industrias, acudieron ayer a recordar al guerrillero, entre ellos Oscar Fernández Mell, uno de los hombres más cercanos a él y quien recordó su vida a su lado durante la presentación del *Diario de un combatiente*, volumen que recoge los apuntes originales de Guevara durante la guerrilla en Cuba (1956-1958), y que dieron origen a su ensayo-testimonio Pasajes de la guerra revolucionaria.

**La Jornada**, p.27, (Stella Calloni y Gerardo Arreola).

*Canadá y Panamá se suman a las naciones que han reconocido a los opositores libios*

Canadá y Panamá se sumaron este martes a los países que han reconocido a los opositores armados libios congregados en el llamado Consejo Nacional de Transición (CNT) como representante legítimo del pueblo de Libia. En el terreno bélico, los combatientes opositores aseguraron que hicieron retroceder a las fuerzas leales al líder Muammar Kadafi, cuyo gobierno denunció nuevos bombardeos de la aviación de Organización de Tratado del Atlántico Norte (OTAN) contra instalaciones civiles.

**La Jornada**, p.28, (DPA, Reuters y PL).

*Asesinan a 19 reos en penal de Caracas; es la tercera peor masacre carcelaria en Venezuela*

El gobierno de Hugo Chávez se demoró dos días en anunciar la muerte de 19 reos el pasado domingo en una reyerta carcelaria, en el incidente carcelario más grave desde que Hugo Chávez asumió la Presidencia, en 1999. El ministro de Interior, Tareck el Aissami, confirmó que "19 internos perdieron la vida" como consecuencia de un "enfrentamiento entre dos sectores" de la prisión El Rodeo I, cercana a Caracas. El Aissami reconoció que "falta mucho por hacer en el sistema penitenciario y lamentamos profundamente estos hechos que empañan todos estos esfuerzos que apuntan hacia dignificar la vida de los privados de libertad".

**La Crónica**, (EFE), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585548](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585548).

*Enfrenta Grecia nuevas protestas ante más medidas de austeridad*

Miles de manifestantes se han congregado hoy ante el parlamento griego en espera del debate por el nuevo plan de austeridad del gobierno de este país, en coincidencia con el inicio del tercer paro nacional de 24 horas en lo que va del año. El gobierno del primer ministro George Papandreou busca la aprobación de más ajustes para acceder a un nuevo paquete de ayuda de la Unión Europea (UE). Los ajustes incluyen un plan a cinco años de alza a los impuestos, recorte de gastos y venta de bienes del Estado para mantener la ayuda de la UE y del Fondo Monetario Internacional (FMI), reseñó la prensa griega.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585669](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585669).

*Deja 36 personas heridas enfrentamiento en Barcelona*

Al menos unas 36 personas resultaron con heridas leves en el marco de un enfrentamiento entre manifestantes del llamado Movimiento 15-M y la policía de Cataluña (Mosso's d'Esquadra) a las puertas del Parlamento Catalán en Barcelona, noreste español. Fuentes de los servicios de emergencia señalaron que al menos 12 de las personas con heridas leves son agentes de los Mosso's d'Esquadra. Cerca de dos mil personas se reunieron frente al parlamento Catalán para protestar en contra de los legisladores, quienes iniciaron una sesión en la que se prevé se aprueben recortes a los programas sociales.

**La Crónica**, (Notimex), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=585667](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=585667).